

いのちの参観日

早いもので9月も残すところ10日余りとなりました。学習発表会に向けた準備も各学年で少しずつ始まっており、学年練習をしている姿も見られ出しました。

さて昨日9月18日(水)は2学期最初の参観日でしたが、全学年「いのちの学習」を行ないました。多くの保護者の方に参観いただきありがとうございました。子どもたちは久しぶりの参観日ということもあり、頑張っている様子でした。各学年の内容は次のとおりです。

| 学年 | 教科 | 単元名 | 内容 |
|-----|--------|-----------|--|
| 1年生 | 学級活動 | たいせつなからだ | 体の汚れやすいところを知り、どうすればきれいになるか、どうしてきれいにしておかなければならないかを考えました。 |
| 2年生 | 学級活動 | おへそのひみつ | おへそがあるわけを知ることにより、家族と自分のいのちの結びつきについて考え、命や体を大事にする大切さを考えました。 |
| 3年生 | 学級活動 | 命のはじまり | 命のはじまりやおなかの中の赤ちゃんの成長する様子を知ることによって命の尊さを感じるとともに、命の大切さを考えました。 |
| 4年生 | 体育(保健) | 育ちゆく体とわたし | 思春期には男女の体に変化が起こることを知り、これから自分の体に起こる変化に見通しを持つ学習をしました。 |
| 5年生 | 体育(保健) | 喫煙の害 | 喫煙には体に良くない様々な害があることを理解し、これから自分がたばこことどのように向き合っていくかを考えました。 |
| 6年生 | 体育(保健) | 薬物の害 | 薬物乱用の実態や薬物による体や精神への影響を理解するとともに、薬物を使用しない気持ちを高めました。 |

「いのちの学習」は、いのちは大事だから大切にしましょうというスローガンだけの教育ではありません。多くの人に見守られ、奇跡的でかけがえのないいのちを得た私たちが、どう生きていったらよいかという「生き方」の学習だと思っています。

以前テレビのCMで流れていたキャッチコピーを思い出します。「いのちは大切だ」ではなく、「あなたが大切」なのです。一人一人のかけがえのないいのちを大切にしながら、自分のいのちを輝かせるためにはどうしたらよいか、学び続ける子どもたちであってほしいと思います。

